



# 日本の木を使って 100年先を考えた家具づくりを実践

株式会社ワイズ・ワイズは、1996年創業の家具・インテリアの製造販売メーカーです。使用する木材すべてをフェアウッド（違法に伐採されていない木材）で徹底し、安心・安全・健康・長期使用を約束した家具づくりをしています。近年はとくに国産材を積極的に使い、日本各地で地域の人と一緒に地域の木を活用して、環境と雇用に貢献するプロジェクトを進めています。現在ではその取り組みに共感する企業が増え、飲食店やホテル、さらにはオフィスでも国産材商品を使用する事例が増えているそうです。今回は佐藤岳利社長に国産材による家具づくりにいたる経緯や想いをうかがいました。

## フェアウッドで 環境に配慮した家具をつくる

大学を卒業後、乃村工藝社に入社し、7年ほどシンガポールを中心にアジア諸国で勤務しました。旅が好きだったこともあり少数民族の村を訪ね歩き、電気もガスも貨幣経済も存在しない地域がまだたくさんあることを知り、それでも楽しく生活している姿に驚きました。その体験から、文明社会に生きる我々はお金やモノに溢れた暮らしをしています。それだけではない、本当の豊かさを追求する仕事をしたいと思うようになりました。

その2年後、日本の本社で勤務している時に社内ベンチャーの募集に事業企画を提出したら幸運にも受かり、そこで設立したのがワイズ・ワイズです。

豊かな暮らしを創造するライフスタイルブランドを目指して家具の製造・販売を始め、会社は急成長しましたが、売上が伸びるほど利益が出なくなり、業界全体のローコスト化も進んで、他国で安く家具を作らないと予算に追いつかず、リーマンショックも重なり経営危機に陥ってしまいました。

そこで改めて創業当時の想いに立ち返り、環境NGOの協力を得てインテリアのオーガニック、ナチュラルブランドとして会社を再生することを決意しました。2008年にはグリーンカンパニー宣言をして、日本で一番環境と社会に配慮した、フェアウッドを使った家具・インテリアのブランドメーカーになることを発表しました。

すぐに原材料のトレーサビリティに取り組みましたが、当時扱っていた商品は海外の木でつくられたものが多く、その合法性の証明はとて大変な作業でした。現在日本の木材自給率は30%程度で、違法伐採の可能性のある安い木が多く輸入消費されています。また、国産の木が使われなくなってしまったことで林業が崩壊し、山が荒れて、杉花粉問題や獣害、そして雨が降れば土石流が発生する被害が繰り返されていることがわかりました。

そこで、当社は海外の木の使用をやめ、日本の困っている地域と手を組むことにしました。我々が仕事をすれば日本全国の山間部の環境が整備され、そこに暮らす人々に仕事が生まれる。こんなに最高のことはありません。今では日本全国の林業地と繋がり、基本的にはその地域で製材してその地域で家具をつくることに取り組んでいます。

## 森と地域と人を繋いで 日本の林業を活性化

今は受ければいいという価値観で消費をすることが多く、家具も非常に安価です。しかし、私は繋がる幸せもあると思います。私たちがつくるものは



ホテル「セトレマリーナびわ湖」(2013)。建築、内装、家具など随所に地元の滋賀県産材を活用している。ワイズ・ワイズは企画・設計・施工のすべてに関与。

すべて森に繋がっています。誰が木を伐って、誰が卸して製材しつくっているかが特定できる。それが私たちのやっていることです。森づくりは100年かかると言われ、林業に従事する人は自分たちが生活できるのは100年前の先代たちが木を植えて山づくりをしてくれたからだと言います。そのような価値観と時間軸で生活している日本の地方にいる大勢の人たちと繋がって、その中からこの思想・哲学を理解してくれる人と仕事をしたいと思っています。

今は、「国産材を使っている、違法伐採木材を使っていません」と言っても買ってくれるような時代ではありません。少しずつでもその潮流をつくろうと勉強会やセミナー、シンポジウムを数多く行い、当社の考えに共感してくれる人と繋がるために奔走しています。



ワイズ・ワイズ  
ショップ WISE・WISE 表参道

<http://wisewise.com>

WISE・WISE インテリアに関するご相談にも応じます。

東京都渋谷区神宮前5-12-7 TEL: 03-5467-7001 FAX: 03-5467-7002  
アクセス：東京メトロ千代田線・副都心線 明治神宮前駅から徒歩5分  
銀座線・半蔵門線 表参道駅から徒歩7分、JR原宿駅から徒歩9分  
営業時間：11:00～18:00 (定休日：土、日、祝日)  
●日常使いできる伝統工芸品ショップ「ワイズ・ワイズ ツールズ」も運営。

